

SUN・山 サン・サン ふるさと国高

4月号

発行
越前市国高二丁目324-13
国高地区自治振興会・国高公民館
TEL 23-4601 FAX 22-8699
Eメール（自治）kunitaka@es.ttn.ne.jp
(公民館) kunitaka_ko@city.echizen.lg.jp
世帯数 4,951世帯 人口 12,150人(3/1現在)

退任ごあいさつ

陽春の候、国高地区の皆様におかれましては御健勝にお過ごしのこととお慶び申し上げます。

さて私こと、平成31年4月に就任した国高公民館館長職を6年間の任期を経て、3月31日をもって退任いたしました。

思えば、この6年間に様々な出来事がありましたが、最も記憶に残るのはコロナ感染症の問題で、一時期は公民館を休館せざるを得ない事態に陥り諸々の活動が休止となりました。開館時も様々な制限を設けざるを得ず対応に窮した時期もありました。また、制限下で利用された来館者に感染者がおられたことが判明し大騒ぎしたことも懐かしい思い出です。コロナ禍が去り来館者数をみると最近ではコロナ前に戻りつつあるのは喜ばしい次第です。

ともあれ、6年間の任期中、能力の不足している私を温かく支え、盛り上げて頂いた関係者の皆様には感謝の言葉しかありません。本当にありがとうございました。これからも国高地区がますます発展することを祈念し、御礼の挨拶とさせていただきます。

令和7年4月吉日

北畠 孝一



就任ごあいさつ

この度、公民館長を拝命することとなりました。

国高小学校在職中には、国高地区自治振興会様をはじめ、公民館や地域の皆様に大変お世話になりました。

「いつの日かその恩返しをしなければ…」と思っていたのですが、ある日突然、今回のお話をいただきました。驚きと不安でいっぱいでしたが、自分が育った地元の国高地区のために尽力することができる千載一遇の機会と捉え、今は心より嬉しく思っております。

公民館は、地域の皆様が集まり、交流し、学び合う場所であり、地域の活性化や文化の発展に貢献する大切な拠点です。地域の課題やニーズに真摯に向き合い、地域の皆様と共に協力し、公民館をよりよい場所にしていくことを心掛けてまいります。

志はあるのですが、無知かつ未熟で右も左もわかりません。皆様のご支援とご協力、ご指導を何卒よろしくお願ひ申し上げます。

越前市国高公民館館長 山崎智幸



雪解けクリーン作戦できれいな地域へ

3月16日（日）に雪解けクリーン作戦が実施されました。雨が降る中、土砂やごみの回収など、地域の皆様のご協力により町がとてもきれいになりました。ありがとうございました。



武生第三中学校

第73回 卒業証書授与式

3月11日（火）に第73回卒業証書授与式が行われ、133名の卒業生が新たな未来へと旅立ちました。希望に満ちた表情で武生第三中学校を巣立つ姿は、たいへん頼もしいものでした。これまで温かく見守り、支えてくださった地域の皆さんに心より感謝申し上げます。



国高小学校

第116回 卒業証書授与式



3月12日（水）、柔らかな春の光が降り注ぐ中、国高小学校の卒業式が行われました。123名の皆さん、ご卒業おめでとうございます。6年間の成長を糧にして、一度しかない自分の人生を、友達と切磋琢磨しながら、たくましく生き抜いてくれることを心から願っています。

令和7年度

国高地区自治振興会総会

総会は令和6年度事業報告及び決算報告、令和7年度事業計画（案）、予算（案）等を審議する重要な会議です。各町内の代議員の方はご出席ください。

日時 5月11日（日）午後7時～

会場 国高公民館 2階講堂

みんなでつくろう 笑顔いっぱい・
元気いっぱい 夢あるまちを



季節の移り変わりと鳥

春になり、日野川に来ていた冬鳥のカモ類や、武生東高校の近くの田んぼに来ていたコハクチヨウも北に帰つて行く時期になっています。この冬我が家小さな庭に来てくれた、ジョウビタキも日本海を渡り北に帰つたのでしょうか。これらの冬鳥に入れ替わり南からツバメやオオヨシキリが来て、賑やかにさえずる季節がやってきます。この毎年繰り返される渡り鳥の姿を見ることにより、季節の移り変わりを感じるものいいものであり、楽しみでもあります。渡り鳥と繁殖の時期になり、さらに賑やかになります。ところで、鳥は恐竜の仲間であり、恐竜はまだ生き残っていると考えられているようです。これは恐竜が進化して鳥になったということではなく、元々恐竜のグループの一つに体の小さな鳥の祖先がいて、大きな体の恐竜は絶滅してしまったが、運良く鳥の祖先だけが生き残って今鳥になったと言うことのようです。だから、今の鳥は恐竜の生き残りといえそうです。

近年四季の変化が乱れていることを実感する年が増えており、鳥たちも戸惑っているかも知れませんが、元気に力強く生きているように見えます。人間は鳥とは違う知恵があるのだから、それを使いながらこれからもしふとく生きていくのでしょうか。できれば、季節の変化を楽しく実感しながら生活できる環境になっていくような行動を人々がとつて欲しいと思います。私も微力ながら環境に配慮していきたいと

思います。

広報部

O.Y.

5類になっても



手洗い



消毒



おすすめスポット

新幹線ビュースポット in 国高



北陸新幹線が県内延伸されて1年が過ぎました。今回は筆者お気に入りの、新幹線が見える風景を3ヶ所紹介いたします。

【写真① 村国山山頂展望台】

(写真はいずれも3月撮影)

県内でも有数の夜景スポットですが、近隣の山々さらに白山を背景にして新幹線が望めます。直線から緩やかにカーブしながら線路が続く姿は見事です。



【写真② 国道8号塙町口交差点から今立方面への道中】

車で走っていると上に新幹線、下に高速道路という景色が見えるのですが、後方に位置するはずの新幹線が、なぜか手前にあるように錯覚します。コンクリート陸橋が高速道路に比べてはるかに大きいからでしょうか。車中からの眺めも一興です。

写真③



【写真③, ④ 武生楽市屋上駐車場】

新幹線と同じくらいの目線で視野も広く眺められます。さらにおすすめは日没後。夕闇の中を通過する光景は水平に走る流れ星のようです。

同じ場所でも季節毎に表情を変え、新たな感動があるかもしれません。わが街の風景に加わった新幹線の姿を今後も楽しみたいと思います。

広報部 J.Y.



3月15日(土)
くすのき街道とこぶし街道の看板設置と
ゴミ拾いを行いました。



3月18日(火)
武生第三中学校生徒
と一緒にプランターへの植栽活動をしました。



国高地区自治振興会 生活支援推進事業

連絡先 地域包括支援センター和上苑 瓜生町33-12-2 駐23-5255

いよいよ春の到来ですね！天気の良い日の日光浴はとても気持ちがいいものです。でも日光を浴びるとシミやしわができるから…と敬遠する人も多いと思います。私もそのうちの1人ですが、今回は『日光浴のメリット』についてお話しします。

- 1日15分程度の日光浴で体内にビタミンDが生成されます。このビタミンDは、免疫力維持の為にとても必要です。

- 体温を上げて、免疫力を大きくアップさせます。
- 体内リズムを整えて、身体の機能を正しく働かせます。
- 特に朝日を浴びると幸せホルモンと言われるセロトニンが分泌されて、気持ちを安定させます。

ただし炎天下や長時間の日光浴は注意が必要です。適度な日光浴で心身を健やかにしましょう。



自家用車の相乗りにご協力をお願いします

〔国高公民館運営協議会〕

消防だより

南越消防組合 東消防署 Tel.43-0119

■ 山林での火事にご用心! ■

林野火災は春先にかけて多く発生し、悪条件が重なれば、火災が拡大し、広範囲に渡って山林が燃えてしまいます。令和7年2月末には、岩手県大船渡市で林野約2,900ha(越前市の約8%に相当する面積、実に「だるまちゃん公園(広場)」約1,930個分!)を焼失する火災が発生。住宅街も火災に飲み込まれ、多くの方が大切な住宅や思い出の品を失いました。また、同時期に山梨県や長野県、奈良県などでも林野火災が頻発しました。

たき火や火入れの拡大が大きな火災に至ってしまうこともあります。火の取り扱いには十分注意して、かけがえのない貴重な山林を火災から守りましょう。

△なぜ、春に山火事が多く発生するの? △

- 農作業に由来する火が山林に飛び火する
- 落ち葉や枯れ草等が積もっていて燃えやすい状態になっている
- 野外で火を使う方が増える
- 春や秋など空気が乾燥している

そのためにはどうしたら良いのか。

△火の用心のポイント! △

- 枯れ草等のある場所では、たき火をしないこと
- たき火等火気の使用中は消火の準備し、その場を離れず、使用後は完全に消火すること
- 強風時及び乾燥時には、たき火、火入れをしないこと
- たき火や火入れを行う際、届出を提出すること
- たばこは、指定された場所で喫煙し、吸い殻は必ず消すとともに、投げ捨てないこと
- 火遊びはしないこと

野焼き(家庭ごみの焼却、剪定枝や刈草の焼却など)は法律で禁止されています。一部例外として認められている場合がありますので、野焼きを行う際は事前に消防署へ届出を提出してください。



おめでとうございます

3月2日(日)に福井県立武道館にて第72回福井県かるた選手権大会が開催されました。放課後子ども教室に通っている平山美結さんが、小学4年の部にて5位入賞に輝きました。

前回の越前市武道館での活躍も素晴らしい成績でしたが、今回も上位の成績となり日頃の成果が発揮されました。

【かるた教室】は毎週土曜日19:00~20:30で開催しています。あなたも参加して上位入賞を目指しませんか?



国高交番だより

越前警察署 Tel.24-0110



大良 涼歌(だいら すずか) 巡査

越前市出身。23歳。

バスケットボールが趣味。

【本人談】今年の1月末に福井県警察学校を卒業し、越前警察署国高交番に配置となりました。まだまだ未熟者ですが、市民の方々のために誠意を持って職務に励みます。巡回連絡やパトロール等で皆さんと顔を合わせる機会があるかと思いますので、その際はよろしくお願ひいたします。

国高児童センター

ほっぺ & ぽっぽクラブのお知らせ

お子さんと保護者の方が、楽しく遊んだり、気軽に交流できる場として児童センターを開放しております。お友達作りの場、息抜きの場として、ぜひ児童センターをご利用ください!

5月15日(木) 親子教室「骨盤教室」

5月22日(木) 赤ちゃん教室「フルーツバスケット」

赤ちゃん教室 0歳児対象

親子教室 1~3歳児対象

時間 10時半~11時半頃

申込み・問合せ

国高児童センター Tel.21-5055

昨年度の骨盤教室の様子



国高ペンリレー

「ココでの楽しいこと」

イニシャル
I.R.

県外から福井県に嫁いで、三兄弟の母をしています。地元は自然が少ない所だったので、自然に囲まれている福井生活は新鮮です。春は日野川沿いにたくさんの桜、夏は海や村国山での虫とり、秋は紅葉、冬は雪あそび。子どもと一緒に四季を感じながら楽しく過ごしています。今後もここでしか出来ない楽しさを探していきます。

福集後記

2025 April

コーヒー豆の高騰には悩みますが、寒い朝に飲むコーヒーは格別です。ペーパードリップ・フレンチプレス・エアロプレスなど色々なドリップ方法があります。コーヒーと合う食べ物のペアリングも大切です。これからもコーヒーについて勉強していきたいです。

すべての事業、イベント等については、状況により中止または延期になる場合があります。

休館日:毎週月曜日、第3日曜日、
4月29日(火) 暦和の日、
5月4日(日)みどりの日、
5月6日(火)振替休館
開館時間:午前9時~午後10時

広報「ふるさと
国高」は越前市
のホームページで
ご覧いただけます。



越前市
国高地区
地域安全マップ
「キッズセーフ」



Instagram
「国高ちく」
情報
発信中!
KUNITAKA4681

